



Regierungsratsbeschluss vom 25. April 2023

Anzug Toya Krummenacher und Konsorten betreffend Begrünung der Innenstadt

P155017

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Toya Krummenacher und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Grünflächen, Alleen und Bäume tragen zur hohen Qualität und Attraktivität von öffentlichen Aufenthaltsorten und der Innenstadt bei. Das Gestaltungskonzept Innenstadt definiert Gestaltungsprinzipien unter anderem für die Pflanzung von Bäumen und weiterem Grün. Erst bei der Planung eines konkreten Vorhabens werden aufgrund der lokalen Bedingungen – unterschiedliche Nutzungsansprüche wie Anlieferung, Events, Rettung, Bauwerke und Leitungen im Untergrund – Baumpflanzungen, Rabatten mit Wechselflor oder mobile Grünelemente für den entsprechenden Ort definiert. Auslöser für konkrete Umgestaltungsprojekte ist der Erneuerungsbedarf an der städtischen Infrastruktur. Basierend auf dem Stadtklimakonzept wird aktuell ein Ratsschlag zur Finanzierung der im Stadtklimakonzept beschriebenen Massnahmen (Beschattung, Kühlung und Begrünung) für besonders von der Hitze betroffene Stadtgebiete vorbereitet, zu denen auch die Innenstadt zählt. So kann auch ausserhalb von Umgestaltungen aufgrund der Erhaltungsplanung den Anliegen der Anzugsstellenden Rechnung getragen werden, indem rasch temporäre und mobile Massnahmen zum Hitzeschutz wie Baumtöpfe, grüne Pflanzinseln, Sonnenschirme und Sprühnebelverdunster installiert werden können.

